



Arriba España

Diario Nacional Sindicalista

Año I. - Núm. 25.

En la Isla, al mes. . . Ptas. 3-00
Resto de España . . . " 5-00
Número suelto. . . 15 céntimos
Número atrasado. . . 20 "

Mahón, miércoles 29 de Marzo de 1939

III AÑO TRIUNFAL DE LA ERA AZUL

REDACCION: Plaza de José Antonio núm. 7.
ADMINISTRACION: R. de Abundancia núm. 30.
ANUNCIOS: Pago anticipado.

MADRID ES DE ESPAÑA!

El Ejército de la Victoria ocupó la Capital

El nuevo triunfo obtenido ayer por las auténticas fuerzas españolas es la coronación gloriosa de la Santa Cruzada iniciada bajo el signo y cifra de la España Imperial

La sufrida población madrileña ha recibido con entusiastas manifestaciones la llegada de los Ejércitos del Generalísimo que les traen, con la paz verdadera, el pan y la justicia

En toda España se celebra el triunfo con manifestaciones de júbilo entre vítores a España y a su Caudillo

Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

En el día de hoy las tropas españolas han liberado la capital de España de la barbarie roja, recogiendo el fruto de las grandes victorias anteriores y de las rupturas que a partir del día 25 se van produciendo en todos los sectores del frente. El número de prisioneros en los sectores del Centro pasan de cuarenta mil, habiéndose ocupado por nuestras fuerzas el Embalsa de Lozoya y los pueblos de Buñuel, Morazarzal, Colmenar Viejo, Los Molinos, El Escorial, Aranjuez, Tarancón, Santa Cruz de la Zarza, Lillo, Tembleque, Beque, Margaliza y Navahermosa.

Entre el numeroso armamento y material recogido, figuran en el día de hoy cuatro baterías completas de artillería cogida ayer que se hizo constar en el parte, hay que agregar otras piezas más del 15-50.

Nuestras tropas del Sur durante la noche pasada han continuado su avance ocupando el pueblo de Sillón y hoy los de Sillón, Almadenejos, Guadalme, San Benito, Venta de Azuel, Marmolejo, Andújar Caserones y Capilla. Se ha efectuado además la limpieza de toda la zona minera de Almadén y la del río comprendido entre el Pantano de Guadalmellato y Montoro.

En las minas de Almadén se ha encontrado gran cantidad de mercurio y en toda esta zona de operación se ha cogido mucho armamento, material y municiones. No se conoce exactamente a la hora de dar el parte el número de prisioneros y de presentados pero se sabe que unos y otros suman varios millares.

En Levante se han ocupado Alcudia de Veo, Castillo de Castro, Neveres, los pueblos de Cifuentes, Barriopedro, Valderrobledo, Masegosos, Gasanegas, Torredelburgo, Torreveleña y varias posiciones.

El número de prisioneros y presentados es de 7.500 entre los que figuran tres batallones completos.

Actividad de la aviación: Nuestra aviación ha cooperado activamente a las operaciones de hoy.

Salamanca 28 de Marzo de 1939. — III Año Triunfal. — De orden de Su Excelencia, el General Jefe del Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

EL JÚBILO EN MAHÓN

AYER TARDE, AL CONOCERSE LA NOTICIA, UNA IMPONENTE MANIFESTACIÓN RECORRIÓ LAS CALLES DE LA CIUDAD

Reina un entusiasmo delirante

Hacia el mediodía, como consecuencia de las noticias transmitidas por radio, empezó a notarse una animación inusitada, que fué en aumento al irse confirmando sobre todo a primeras horas de la tarde en que la expectación alcanzó su grado sumo. Numerosos grupos recorrían las calles entonando himnos patrióticos y constantes vivas a España y al Caudillo.

A las cuatro y media, previa autorización del ilustrísimo señor Comandante Militar, se organizó en la Plaza de José Antonio, frente a los locales donde están instaladas la Falange y la Jefatura Insular de Propaganda del Estado, una grandiosa manifestación.

Abría marcha la Banda de Milicias; seguían numerosas banderas nacionales, falangistas y tradicionalistas, las Jerarquías de la Falange, jefes y oficiales del Ejército y la Marina, representaciones de entidades oficiales, las Milicias, formaciones de la Armada y de Infantería, Organizaciones Juveniles masculina y femenina, Sección Femeni-

na de la Falange, muchachas de Auxilio Social, Banda de cornetas de Villa Carlos, Organizaciones Juveniles de dicho pueblo, sus Milicias y Sección Femenina y nutrido público en cantidad tal y con animación tan extraordinaria, que puede decirse que nunca en Mahón se ha visto un acto de tanta grandiosidad.

Los manifestantes acudieron a la Plaza del Generalísimo donde se incorporó a la manifestación el señor Alcalde y gestores del Ayuntamiento, dirigiéndose luego a la Comandancia Militar. Allí tomó la presidencia el ilustrísimo señor Comandante juntamente con el Jefe de la Base Naval y el Vicario Capitular de la Diócesis, que fué acogido con vítores y aplausos, y la manifestación se dirigió a la Iglesia Parroquial de Santa María, en cuya nave se cantó solemne Te Deum y Salve en acción de gracias al Todopoderoso y a la Virgen Santísima, cuya especial protección está dando días de Gloria a nuestra España.

El público que concurrió al acto, que bien puede decirse fué

Fundamento de la Nueva España

PUNTO 25

Nuestro movimiento incorpora el sentido católico-gloriosa tradición y predominante en España—a la construcción nacional.

La Iglesia y el Estado concordarán sus facultades respectivas, sin que se admita intromisión o actividad que menoscabe la dignidad del Estado o la unidad nacional.

Tenemos voluntad de Imperio

Por obra del Caudillo, con la ocupación de Madrid, va camino de su plenitud el sueño maravilloso que forjara José Antonio con el ideal puesto en el Imperio español. No pasarán muchos días sin que el gran sueño sea una realidad definitiva. Lo quiere Franco y porque lo manda el Caudillo, nosotros lo conseguiremos para que España sea nuevamente la Señora de los mundos.

SERVICIO DE INFORMACION DE LA COMANDANCIA MILITAR

todo Mahón, era incapaz de contenerlo la espaciosa nave y la gente llenaba incluso la plaza del Generalísimo y las calles adyacentes.

Terminado el acto religioso que fué presidido por las Autoridades Militares, Civiles y Religiosas, éstas se trasladaron a la Casa Consistorial, desde cuyo balcón, acallando por un momento las manifestaciones de un entusiasmo delirante que desbordaba por doquier, dirigieron la palabra a los reunidos el Secretario Insular de la Falange, en funciones de Jefe accidental, el señor Alcalde y el Ilmo. señor Comandante Militar de la Isla.

Las ovaciones fueron emocionantes, en particular al dirigir la palabra el Comandante Militar, que fué acogida con aclamaciones delirantes.

Los asistentes escucharon brazo en alto, la marcha de Oriamendi, el Cara al Sol y el Himno Nacional, acogiéndoles con vivas a España Una, Grande y Libre, al Caudillo y al Ejército Salvador de España.

Terminó el acto con un gran desfile frente al balcón de la Casa Consistorial desde donde lo presenciaron las Autoridades.

La animación continuó por las calles de la ciudad hasta muy entrada la noche. Las calles principales estaban magníficamente iluminadas.

Los edificios públicos y particulares ostentaban colgaduras y banderas y en especial la plaza de José Antonio ofrecía un aspecto bellissimo e imponente.

De los diversos pueblos de la isla recibimos comunicados notificándonos la celebración de actos análogos, especialmente de Ciudadela y Alayor en los cuales la emoción llegó a extremos indescriptibles.

Grupo de Soldados de Acción Católica «Virgen de Monte Toro»

El pasado domingo, día 26, quedó constituido en Mahón un Centro de Soldados de Acción Católica.

Se celebró el acto en la capilla castrense de la Milagrosa con una solemne misa de Comunión, al finalizar la cual, fué cantado por primera vez en esta ciudad después de la dominación roja, el himno de las Juventudes de Acción Católica de España.

Seguidamente se reunieron algunos de los asistentes con el reverendo capellán castrense Padre Piquer quedando elegida una Junta Provisional.

Hicieron uso de la palabra algunos miembros de dicha Junta que se ofrecieron y recordaron a los que componían en el año de 1936 en Mahón el Grupo de Soldados Católicos «Jacinto Verdaguer» y del cual era consiliario el llorado sacerdote José Benejam, fusilado ignominiosamente por los marxistas.

El reverendo consiliario afirmó la gran necesidad que tenemos hoy más que nunca de trabajar en provecho de la salvación de los camaradas de Milicia que hoy aún prescinden de lo que es imprescindible a la Sociedad de la Nueva España, las doctrinas de nuestra Santa Iglesia Católica en todos los órdenes de la vida.

Quedó acordado para el próximo jueves, a las cinco de la tarde, en el mismo local, la celebración del primer Círculo de Estudios.

INFORMACION NACIONAL

Los gloriosos Ejércitos Nacionales han entrado en Madrid

La capital española vibrante de entusiasmo, ha recibido con inmenso júbilo a las tropas liberadoras

En todas las ciudades y pueblos de España, el pueblo se ha lanzado a la calle en manifestaciones patrióticas

Burgos 28.—La capital castellana ha vibrado de entusiasmo y de emoción patriótica al conocer la noticia de la entrada de las tropas nacionales en la capital de España. Inmediatamente se ha formado una manifestación espontánea, en la cual figuraban numerosos madrileños portadores de un gran cartel, en el que se leía «¡Viva Madrid que es mi pueblo!»

El día de hoy ha sido declarado festivo. Las fábricas y los comercios han cerrado sus puertas. Una densa muchedumbre se amontona por las calles cantando himnos patrióticos y vitoreando a España y al Caudillo.

A las seis de la tarde se ha organizado una manifestación monstruo. En ella figuraban gigantescos carteles con leyendas alusivas al actual momento. La multitud se ha dirigido en primer lugar al Ministerio de Gobernación, donde han aclamado al ministro Sr. Serrano Suñer, quien se ha visto obligado a salir al balcón del edificio desde donde ha saludado al gentío al que ha dirigido una alocución concebida en los siguientes términos: «La conquista militar de Madrid, sin pactos ni componendas, es después de la toma de Granada por los Reyes Católicos, el suceso más grande registrado por la Historia de España. La guerra ha terminado, pero aún quedan enemigos de España. Por ello, todos debemos estar alerta». El señor Serrano Suñer exaltó la Nueva España y terminó con unos vivas a España y al Caudillo, que fueron fervorosamente contestados por la multitud.

Los manifestantes se han dirigido luego a la residencia del Jefe del Estado. Ante ella se ha desbordado el entusiasmo entremezclándose los vítores con los gritos de «Franco, Franco, Franco». Uno de los ayudantes del Caudillo ha dirigido unas palabras a las masas, que han prorumpido en nuevos gritos de «Franco, Franco, Franco».

Tras de haber pasado ante el domicilio del conde de Jordana que ha sido también aclamado, los manifestantes se han desparado por toda la ciudad entre gritos, vítores y cantos, que han puesto de manifiesto el alto grado de patriotismo del pueblo burgalés y su inquebrantable adhesión al Caudillo.

Más de doscientos mil hombres de todas las armas han penetrado en Madrid

Madrid 28.—Esta mañana, Madrid rodeado por los Ejércitos Nacionales, se ha rendido a las tropas victoriosas del Caudillo.

Al difundirse la noticia, el pueblo se ha lanzado a la calle dando vítores y mostrando su loca alegría. La primera bandera bicolor ha aparecido en el Ministerio de la Gobernación. A los pocos momentos y como si hubiera surgido por algún arte mágico, han comenzado a ondear banderas nacionales en gran número.

A primeras horas de la tarde ha comenzado sus emisiones Unión Radio, de la que se han posesionado las tropas liberadoras. Las autoridades militares se han hecho cargo de la capital donde el orden no se ha alterado en lo más mínimo.

Por la tarde circulaban los tranvías y los comercios habían abierto sus puertas. Los aparatos nacionales vuelan continuamente sobre Madrid y son aclamados por la muchedumbre entusiasmada que llena las calles.

Han sido liberados los presos y han salido los que desde el comienzo del conflicto se hallaban refugiados en las Embajadas y en las Legaciones extranjeras, desarrollándose escenas emocionantes, ya que multitud de familias esperaban la salida de sus deudos.

Durante toda la tarde ha continuado la alegría fervorosa que aumenta a medida que pasan las horas. Los fieles rezan emocionados ante improvisados altares y algunos sacerdotes que pasaban con sus ropas talaras han sido aclamados.

Cuenca y Ciudad Real se hallan ya en poder de los nacionales

Tenerife 28.—A primeras horas de la madrugada de hoy, la emisora de esta ciudad ha captado sendos mensajes de las ciudades de Ciudad Real y Cuenca, que esta noche han quedado reintegradas a España.

Reproducimos los mensajes con que las emisoras de Ciudad Real y Cuenca, en poder de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., han saludado a España:

«Los elementos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. ayudados por guardias de asalto y elementos de la población civil, se han apoderado de todos los edificios de la ciudad, dominando por completo la situación al grito de ¡Viva España y su Caudillo!»

«Españoles: La ciudad de Cuenca con sus autoridades, Falange y el pueblo, dando tiempo en espera de la nueva aurora, esta tarde memorable ante el batir de las alas de los aviones, anunciaban el avance del Caudillo, ha abierto los brazos a las tropas libertadoras de Franco. En estos momentos en que España vibra ya bajo la emoción de formar parte del Imperio centenario, Cuenca ya escucha los gritos de Falange y siente muy pronto el arrollador avance de los soldados del Caudillo. Y todos, en alto, la mirada en Dios, agradecidos a que en España empiece a amanecer. ¡Viva Franco! ¡Arriba España!»

INFORMACION EXTRANJERA

En Londres los diarios de la noche dan cuenta de la conquista de Madrid

Londres 28.—La prensa de esta noche da cuenta de la entrada de las tropas nacionales en Madrid.

Los diarios conservadores se felicitan por el final de la guerra de España y anuncian que en todos los frentes los batallones republicanos enarbolan bandera blanca y se entregan a los nacionales.

Alemania no ha pedido la devolución del territorio de Danzig

Berlín 28.—En los medios oficiales se desmiente enérgicamente la noticia lanzada a un extranjero relativa a una tendida nota alemana reclamando la devolución del territorio de Danzig.

Se agrega que dicha noticia carece de fundamento y que no ha sido lanzada con fines terroristas.

CRÓNICA DE GUERRA

Las grandiosas victorias de ayer que hoy han sido continuadas con el mismo ímpetu y con el mismo triunfo con que se inició, que ha sido aumentado con la conquista de otros pueblos importantes.

He recorrido singularmente algunos de los pueblos ayer conquistados, especialmente Pozoblanco, donde la presencia del general Queipo de Llano ha hecho vibrar de entusiasmo a la población civil que le ha aclamado constantemente por las calles, dándole vivas estruendosos y agradeciéndole su liberación. En el de Villanueva de Córdoba hemos hallado a toda la población civil y la presencia del general despertó inenarrable impresión.

Mientras tanto, las columnas prosiguen su avance victorioso, llevando la liberación por nuevos territorios, habiendo ocupado los pueblos de Guijo, Pedroches, Ventade Cardenas, la misma Villanueva de Córdoba, rematándose su obra con la conquista de Almadén y toda su zona minera que se ha ocupado a las cinco y media de la tarde por el ejército marroquí en su avance rápido y victorioso. La entrada en esta población minera ha sido apoteósica. Inmediatamente y como por encanto, los pueblos se llenan de banderas nacionales y grupos de personas salieron cantando los himnos nacionales, vitoreando entusiásticamente a Franco, a España y al general Queipo de Llano.

Hoy en el avance, los rojos han hecho menos resistencia que ayer. Únicamente en el ferrocarril de Bémez a Almochón, hay una distancia de 12 Km. de vía destruida, y han hecho volar algunos de los puentes. Los rojos en muchos sitios se han entregado

do espontáneamente, habiendo cogido también gran número de prisioneros. La impresión es la gran cantidad de columnas de prisioneros que me he encontrado por todos los caminos.

ravanas de camiones repletos de prisioneros y entregados, llevan aspecto de deshechos, todos tienen cara de verdadera tragedia, celebrando haber podido venir definitivamente a la España auténtica. En

blanco la música del 8.º Batallón también se entregó e inmediatamente ejecutó el Himno Nacional y ha aprendido el Himno de Falange. Ayer se entregaron también batallones de tropas, brigadas de trabajo y las poblaciones civiles mayoría, no habiéndoles dado tiempo a los rojos para hacer con ellos, pues el avance fue con tal ímpetu y con tanta rapidez que imposibilitó a los rojos llevar a cabo su plan de destrucción.

El avance de hoy aún continúa a la hora de terminarse y ya es conocido el entusiasmo de las poblaciones se liberan porque con verdadero júbilo de libertados acogen a España y a su Caudillo. El mismo general Queipo de Llano ha tenido ocasión de comprobar a su paso por estos pueblos liberados llena de emoción haciendo demostraciones de sincera gratitud de España volver definitivamente a la patria.

JAVIER DE NA
27 de marzo de 1939

ANTIGUA CASA DE

Señora competente, guisando bien y aceptaría de seis a ocho buenos para darles de Informes en esta imp

Imprenta de M. Sintes